

FLASH INFO

OCTOBRE 2025



Les Deux Jumeaux - Association des familles et amis des personnes handicapées de l'Hôpital Marin de Hendaye.



Chers adhérents,

Je suis heureuse de vous retrouver après un premier semestre riche en activités et en événements.

Après le Kantu txapelketa en mars, le spectacle de danse solidaire concocté par l'intervenante de danse inclusive Audrey Joubier et la fête de la musique en juin, la partie de Remonte avec Euskal Jai Fundazioa et l'Office municipal des Sports d'Hendaye en août, nous avons fait une rentrée sur les chapeaux de roues avec les Ferrari «la Balade de l'Espoir» du Rotary interclubs Landes - Pays Basque et le Forum des associations.

Je remercie à ce titre tous nos bienfaiteurs et les commerçants qui agissent chacun à leur manière en faveur des patients au long cours et nous permettent ainsi de continuer à proposer des activités indispensables à leur bien être.

A l'Hôpital Marin, le rythme des activités musicales et artistiques a aussi repris en septembre.

Et dans le but de faire profiter plus de patients, nous faisons évoluer l'atelier percussions-chant vers un éveil musical dans le bien-être et la bonne humeur, et testons l'activité «quarelle» auprès de quelques patients au long cours.

Nous vous informerons bien sûr du suivi de ces projets dans le prochain Flash Info.

Merci encore à toutes et tous pour votre confiance et votre soutien !

Maryse Pérème
Présidente

À VOS AGENDAS !

31/10 : messe de la Toussaint
12/12 : messe de Noël

A 15h salle 3
à l'Hôpital Marin

COUP DE PROJECTEUR ! Vincent Houdin, pour une musique accessible à tous.



Dans ce dernier Flash info de l'année, nous avons souhaité mettre en avant la musique avec Vincent Houdin. Vincent est musicien et intervient dans différentes unités à l'Hôpital Marin, où il organise et anime des séances d'orgue sensoriel 8 heures par mois.



Vincent, peux-tu nous dire ce qu'est exactement l'orgue sensoriel ?

L'orgue sensoriel est un dispositif qui nécessite une pratique de la musique assistée par ordinateur. Il est adapté aux personnes en situation de handicap et leur permet d'interagir avec de la musique et d'en jouer eux-mêmes. Il est plus connu sous le nom de STIDO, qui est en fait le nom du logiciel.

Comment en es-tu arrivé à proposer cet atelier à l'Hôpital Marin ?

Je suis musicien et c'est l'association Les Deux Jumeaux qui m'a fait connaître l'orgue sensoriel et m'a proposé d'organiser et d'animer des séances de musique adaptée avec ce dispositif. Au début ça a été un vrai challenge car je ne connaissais pas cet instrument et n'avais aucune expérience du monde du handicap.

Alors, j'ai rencontré Mickaël Fourcade le concepteur et fabricant du dispositif et j'ai été rassuré par l'aspect technique qui n'était pas plus compliqué que d'autres outils que j'avais l'habitude d'utiliser. L'enjeu principal pour moi a donc plutôt été de savoir ce que j'allais mettre en place, selon les personnes et profils que j'allais rencontrer.

Comment se passe un atelier ?

Lors d'un atelier, j'essaie d'évaluer comment les personnes à qui je m'adresse, comprennent ce que je leur propose.

Si je vois qu'elles ont une compréhension et des aptitudes cognitives et motrices et peuvent jouer la partition d'une mélodie en respectant le rythme et les pauses, je me contente de les guider, un peu comme un chef d'orchestre.

Si je ne décèle pas cette capacité, je propose tout autre chose en expression libre, en mettant à disposition des notes qui sont dans la même tonalité qu'un fond sonore que j'ai déclenché pour leur permettre de jouer à loisir et "ajouter" ces notes comme des touches personnelles, sur la musique existante.

Je travaille aussi depuis plusieurs années maintenant avec la psychomotricienne Laurence de las Herras sur les unités Camino, Adamski et prochainement Colbert, ce qui permet d'affiner considérablement l'approche.

Et que peux-tu dire de ta relation avec les patients ?

Avec eux, j'essaie de ne pas être invasif. Je communique beaucoup et j'utilise aussi l'humour. Et puis, je les retrouve régulièrement depuis de nombreuses années maintenant, donc il y a une forme de complicité qui s'est créée et j'espère vraiment que pour eux, ces moments émouvants et joyeux passés ensemble, résonnent au-delà du simple temps de séance.

Vos dons sont précieux pour que nous puissions continuer à proposer des activités culturelles et artistiques aux patients de l'Hôpital Marin de Hendaye.

Ensemble, continuons à enchanter la vie des patients !

